

NOVEMBRE 2025

REVUE DES MÉDIAS

ON PARLE DE NOUS

Sur l'étude "L'écologie du quotidien - ou comment les personnes vulnérables sont écolos sans le dire", publiée par la Fondation Jean-Jaurès, Emmaüs France et La Fabrique Ecologique

DANS LES COMMUNAUTÉS EMMAÜS, UNE ÉCOLOGIE DE TERRAIN « QUI NE DIT PAS SON NOM »

Article de Gabrielle Richard dans *La Croix*
6 novembre 2025

[Lien vers l'article](#)

Cet article fait référence au document co-écrit par Emmaüs, La Fabrique Ecologique et la fondation Jean-Jaurès ([lien](#)) dans laquelle Emmaüs France revient sur deux années de conventions citoyennes sur l'écologie, qui ont donné à voir « l'écologie du quotidien » pratiquée par ses communautés. Des actions de terrain au cœur de la solidarité, que le mouvement souhaite mettre en valeur dans le débat public.



**RÉPONDRE AU CHANGEMENT CLIMATIQUE :
UNE QUESTION DE DISCOURS ?**

Cyrille Souche dans *Cdurable*

22 novembre 2025

[Lien vers l'article](#)

Le média Cdurable a republié le nouvel Œil de La Fabrique Ecologique ([lien](#)) : "Répondre au changement climatique : une question de discours ?" publié le 22 novembre 2025. Dans cet Œil, Carlos Fernández analyse l'article « Is climate change the problem ? A feminist analysis of climate change discourses in Spain and Catalonia » rédigé par Maria Borràs Escayola, Federica Ravera et Marta G. Rivera Ferre. Il souligne trois points qui montrent l'importance des discours politiques en matière de changement climatique.



POINT DE VUE

ÉLECTRICITÉ : DES DONNÉES AU SERVICE DE LA TRANSITION

Article de François Demarcq et Alain Charraud dans *Actu Environnement*
24 novembre 2025

[Lien vers l'article](#)

Cet article revient sur la Note de la Fabrique Ecologique « Electricité: les données au service de la transition » publiée en mars 2025 ([lien](#)). Cette note pointe l'importance d'un système de données cohérentes, exhaustives et variées, afin de moduler au mieux une énergie flexible entre les différents intervenants, du producteur au consommateur et examine comment les acteurs de l'électricité pourront s'appuyer sur des données toujours plus diversifiées. L'article cite également la note « Les bioénergies : quelle place dans la transition énergétique ? » publiée en octobre 2025 par la Fabrique Ecologique ([lien](#)) qui montre que la biomasse devra être fortement mise à contribution pour alimenter les filières conduisant aux autres formes d'énergie finale que l'électricité, comme le gaz, les carburants liquides ou le bois-énergie, qui conserveront une place importante.



COP30 : « L'ENJEU DU SOMMET EST DE DONNER UN SENS À LA JUSTICE CLIMATIQUE »

Chronique de Lucile Schmid dans *La Croix*
4 novembre 2025

[Lien vers la chronique](#)

Dans sa chronique, à l'aube de la COP30 à Bélem, Lucile Schmid aborde l'importance de définir et de faire exister la justice climatique, la justice pour les plus touchés par la crise climatique. Elle souligne également la nécessité d'une écologie portée par les populations, pour ne pas échouer sur les enjeux de transition.

SHEIN EN FRANCE : « JUSQU'OU IRA LA CONFUSION ENTRE LIBERTÉ ET CONSOMMATION ? »

Chronique de Lucile Schmid dans *La Croix*
18 novembre 2025

[Lien vers la chronique](#)

Après que le géant asiatique de la mode jetable Shein s'est installé au BHV, à Paris, entraînant une vague de protestation, Lucile Schmid analyse l'ambivalence des consommateurs face à l'ultra-fast fashion, entre dénonciation et plaisir suscité par des prix ultra-bas. Et enjoint aux pouvoirs publics de mener le bon combat.



L'INTÉGRALE DU 4 NOVEMBRE

Lucile Schmid dans *Sens Public, Public Sénat*
4 novembre 2025

[Lien vers l'émission](#)

Dans cette émission, Lucile Schmid débat avec d'autres invités sur la taxe Zucman. Le rejet par les députés de la taxe Zucman marque un échec pour le PS, et malgré leur mécontentement vis-à-vis du budget actuel, Olivier Faure continue de croire à la possibilité d'un compromis... Les socialistes se trouvent-ils dans une impasse ? Le PS pourra-t-il obtenir des concessions de la part de Sébastien Lecornu ?